
致 西貢區議會 

主席及各委員： 

於二零一八年五月七日 

西貢區議會 

二零一八年第三次會議 

提出以下提問，並請邀約香港知專設計學院校方及相關官員代表出席交流 

「香港知專設計學院食堂營運情況及對當區居民的影響」 

背景： 

香港知專設計學院成立於 2007 年，為職訓局旗下培育訓練設計人材而設的專上院校，並設有 4

學系，就學人數接近 2000 人。學校校舍位於港鐵調景嶺站 A 出口，毗鄰彩明苑、健明邨、唐明苑及

城中駅等屋苑。由於便捷等原因，知專學生大多會選擇於附近食肆用膳，但由於校舍的飯堂已結業逾

1 年，本人擔心相關情況會加劇商場的使用率，影響當區居民。 

具體問題： 

自 2017 年 1 月 3 起開始，知專設計學院飯堂已暫停服務逾 1 年（見附件一及二），但校方仍未

有具體替代解決方案，以致絕大部分學生均前往附近食肆用膳。適逢校舍附近的彩明商場及將軍澳中

心均同步裝修及翻新，部分食群及商戶因此關閉，未來一年只能提供有限度服務。 

作為鄰近屋苑，彩明商場首當其衝受影響，午飯時間匯聚知專學生及當區居民，食肆十分擠迫（見

附件三），影響當區居民生活。 

提問： 

基於上述提及的情況，本人要求知專校方清晰交代食堂關閉逾 1 年的具體原因，並有否重新開放

的時間表？作為容納接近 2000 人的大專院校，在食堂關閉期間，知專校方會否有短、中、長期措施

以滿足學生基本用膳需要，例如飯盒車等等，避免學生湧至附近食肆，紓緩人滿之患？ 

本人希望知專校方能夠盡快公布改善建議及積極作跟進。 

提問人：何民傑議員 

二零一八年四月十九日 
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附件一：知專校舍食堂關閉逾年，人去樓空              附件二：食堂關閉通告 
 

 
附件三：彩明商場一食肆於午膳時間人頭湧湧 




